

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 851, DE LA MAÑANA.

MADRID.—MIÉRCOLES 9 DE ENERO DE 1861.

OFICINAS, DESEGAÑO, NUM. 10

RELIGION, BENEFICENCIA

Noticias de la corte.

El señor obispo de Oviedo ha nombrado expedicionario de preces á D. Antonio Froilán Estrada.

Las sillas que las casas de Beneficencia de Córdoba ponen en los paseos produjeron en el año último 12,333 rs.

La sociedad alimenticia y filantrópica de Petit-Chateau ha votado un crédito de 800 pesos para aliviar las clases obreras de París, suma que se convertirá en bonos para adquirir las patatas.

Los establecimientos de beneficencia son bastante numerosos en España. Para una población de diez y seis millones de habitantes hay siete establecimientos generales de beneficencia, 215 establecimientos provinciales, 1.101 municipales, 282 de particulares, 182 destinados a llevar securos á domicilio, y solo Madrid posee 21 hospitales y casas de beneficencia.

El domingo próximo se verificará en Málaga la distribución de premios á la virtud entre los individuos que se han hecho acreedores á ellos. Al acto, que tendrá efecto en los salones del Liceo, están convidadas todas las autoridades y corporaciones.

Se ha disuelto la junta de Beneficencia de la parroquia de San Pablo de Málaga.

Hace algunos días que se encuentra en Jerez el señor obispo de la diócesis de Cádiz habiendo predicado algunas veces en los templos de aquella ciudad y presidido una de las conferencias de San Vicente de Paul.

SS. MM. anteayer noche sesionaron recibir en audiencia particular, al señor Peireira Leal, encargado de negocios del Brasil, el que fué presentado por el introductor de embajadores.

El diputado á Cortes, Sr. Rivero Cidraque se presentó el sábado último á S. M. á pedirle el indulto de un cabo de carabineros, sentenciado á muerte en Alicante por haber herido en un arrebato á un superior suyo. S. M. la Reina oyó con las grimas en los ojos la petición y desde dicho día ha unido su interés al del Sr. Rivero Cidraque para averiguar si las circunstancias del delito permiten hacer uso de la regia prerogativa.

El día de Navidad celebró el Soberano pontífice de pontifical solemne en San Pedro de Roma. La concurrencia de fieles fué numerosísima. Además de la reina madre de España y la reina viuda de Nápoles; asistió la princesa de Montenegro, acompañada de muchos oficiales de su corte con trajes de la Albania.

El 27 de diciembre, fiesta de San Juan, el Soberano Pontífice, despues del pontifical celebrado por uno de los cardenales en la capilla Sixtina, recibió el homenaje y felicitaciones del Sacro Colegio, de los embajadores, prelados de su corte y jefes de su ejército. Su santidad en tono conmovido y solemne dió gracias, en nombre de la Iglesia, del mundo católico, y en el suyo, como sucesor de San Pedro, al ejército pontificio por los servicios eminentes que habia prestado á la Santa Sede y la causa de la justicia. Despues de esta ceremonia, se trasladó el Soberano Pontífice al Quirinal, donde convidó á comer á SS. MM. las reinas viudas de España y Nápoles, á sus familias y otros muchos personajes.

La obra de Santa María del Mar de Barcelona ha entablado en el tribunal eclesiástico de aquella diócesis una demanda de reivindicacion de derechos y prerogativas, la cual, junto con los documentos justificativos que se acompañan, tiene unos treinta centímetros de grueso y 1436 fojas, sin contar la copia de la misma en papel simple. El exordio tiene unas 300 fojas. Los derechos de abogado suben á cerca de 1.000 duros y á 150 los del procurador. Para traducir y copiar el gran número de documentos que se incluyen, entre los cuales hay varias bulas de distintos Sumos Pontífices, privilegios de los reyes de Aragón y de los últimos monarcas de España, etc., se han empleado mas de dos años.

Una carta de Roma que escriben á El Pensamiento Español, dice que S. M. la Reina madre, que no estaba en muy estrechas relaciones con su hermano el rey Francisco II se ha reconciliado en Roma con la augusta viuda del rey Fernando de Nápoles por inspiraciones del Santo Padre. Añade el correspondiente, á quien dejamos la responsa-

bilidad de estas noticias que Pio IX, con el objeto de consolidar esta reconciliacion, quiso convidar á comer á las dos hermanas, y tal es el motivo del convite que tuvo lugar el 27 en el Quirinal, en medio de la mayor y mas santa alegría.

Varias personas devotas han costeado para la iglesia del Santo Cristo de la Salud de Málaga, un magnifico altar y un trono en que se ha colocado la milagrosa Efigie.

POLITICA, ADMINISTRACION

Gobierno.

Se tiene por indudable que en la presente legislatura quedará discutida la ley de imprenta. Así lo creen el gobierno y la comision. El individuo de esta, señor Alfaro, se halla en estos momentos redactando la ley tal como la comision quiere que se modifique, y muy en breve empezará los debates.

No hay motivo ninguno, segun los datos mas autorizados, para la alarma que, arrastrada sin duda por su celo, hayan podido causar los artículos de La Regeneracion sobre proyectos liberticidas en Francia contra la seguridad de nuestro pais. Hoy nuestras relaciones con Francia é Inglaterra, lo decimos competentemente informados, no pueden ser mas cordiales.

Por ahora, segun nuestras noticias no no hay nada de lo que se ha dicho sobre la presentacion de un proyecto de ley estableciendo la unidad de fueros.

En concepto de uno de nuestros colegas, *La Union nacional*, que ha cesado de existir, queria agrupar á los partidarios de Montemolin al rededor del trono de doña Isabel II.

La direccion general de contabilidad de la Hacienda pública ha dado á luz la relacion de las liquidaciones del capital que ha resultado á favor de las corporaciones ó establecimientos por las ventas de sus bienes, ejecutadas hasta el 2 de octubre de 1858, cuyos extractos se han remitido á la de la deuda pública para que espida á su favor inscripciones intransferibles con renta del 3 por 100.

El día 9 del actual tendrá efecto en la direccion general de loterías una negociacion de letras á cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados con sujecion á las bases que estarán de manifiesto en la teneduria de libros de la citada oficina general.

En una de las proximas sesiones de la Dieta germanica se pondrá probablemente á discusion la caestion que consiste en saber hasta qué punto la Confederacion está llamada á tomar nota del documento en que el gobernador piemontés de las Marcas habla de la necesidad de incorporar un territorio federal alemán. La Dieta provocará así una esplicacion categorica por parte del gobierno piemontés.

El ayuntamiento de Barcelona ha dado entrada en el cuerpo de municipales á los individuos que pertenecieron á las disueltas compañías de voluntarios que estuvieron en Africa.

Los periódicos adictos á la revolucion de Italia, truenan contra Luis Napoleon porque mantiene su escuadra en Gaeta. La verdad es, dice el *Irreconcilable*, que la presencia de los buques franceses en Gaeta es una intervencion directa y formal del emperador Napoleon en los asuntos de Italia, contraria á los principios de Villafranca, y hecha sin el beneplácito y sin el acuerdo de la Europa. Y tiene además, de malo, lo que hay en semejante intervencion de vergonzante y de hipócrita.

La *Gaceta* de ayer no publica real decreto ni disposicion de interes general.

Segun *La Iberia*, se dice que nuestro embajador cerca de Francisco II, saldrá con esta, dirigiéndose al punto que designe para su residencia en el extranjero.

No teme *La Iberia*, que pudieran llegar á su realizacion los supuestos planes que, segun correspondencias de un periódico, se tramaban en el extranjero contra la independencia de nuestra patria.

Anuncia el *Irreconcilable*, no sabemos con qué fundamento, que este año el señor don Alejandro Mon, embajador de España en París, que lo era al propio tiempo del duque de Parma, no ha sido invitado á la fiesta de principio de año en las Tullerías mas que en el primer concepto.

En una carta de París se dice como

cosa segura, que Mr. Proudhon, amnistiado por el emperador, va á regresar á París, donde fundará una *Revista* mensual.

El *Clamor público*, sin oponerse á que subsistan como corporaciones aristocráticas las órdenes militares, pide que desaparezca el tribunal de las Ordenes y su jurisdiccion, cuya existencia no tiene, á juicio de dicho periódico, jurisdiccion posible en un pais medianamente organizado.

En breve se publicará en Barcelona la historia de la reina doña Maria Cristina de Borbon, á cuya obra dicen que le dará cierto carácter de actualidad un suceso reciente y conocido entre los círculos políticos. Este libro será escrito por un catalán que hace poco tiempo residia en Madrid donde se dió á conocer por medio de algunas correspondencias que ha visto el público. En dicha obra dominará la idea de que la augusta señora debe venir cuanto antes á España y fijar su residencia en Barcelona.

Ya se han recibido en Málaga los presupuestos municipales aprobados por el gobierno. Esta prontitud en el despacho, dicen los periódicos de aquella ciudad que era desconocida hasta ahora.

Con referencia á cartas de Turin se dice sin que sepamos el fundamento que pueda tener, que al gestionar las potencias del Norte para que la escuadra francesa continúe en Gaeta, España unió sus instancias á las de dichas potencias, manifestando que de todos modos los buques españoles permanecerán estacionados en las aguas de Gaeta.

El emperador Napoleon, segun una carta de Turin, no ha podido negarse á seguir protegiendo á Gaeta con su escuadra, porque proceder de otro modo despues de haber condenado oficialmente la conducta del Piemonte en las Marcas y Nápoles hubiera sido ponerse en contradiccion.

A principios de 1859 España contaba 15,491 escuelas de niños y 6,111 de niñas, 394 escuelas destinadas á los adultos y 192 á párvulos. El número de discipulos que frecuentaba estos establecimientos, era de un 1.000.000, de dos millones y medio de niños que se calculaba haber de seis á trece años. Es de advertir que desde 1855 á 1859 se han abierto mas de 3,500 escuelas nuevas, y el número de los discipulos se ha aumentado en 123.000.

Algunos escritores públicos han iniciado el pensamiento de elevar á las Cortes una esposicion, pidiendo la supresion de pasaportes en España para nacionales y extranjeros. Hasta el día 5 del corriente, dicha esposicion habia sido firmada por los Sres. Marcoartú, Montemar, Pastor, Madrazo, Corradi, Calvo Asensio y Moraza.

Una carta de París, recibida ayer en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, y escrita por persona que suponemos bien enterada, hace importantes revelaciones sobre la política que el emperador Napoleon se propone seguir en Italia. «El emperador, dice, no cree posible ni conveniente á los intereses de la Francia ni á su política, la formacion de un solo reino de Italia regido con las mas latas ideas liberales; quiere sí dos reinos, y en Roma al Papa dueño de lo que se llama el patrimonio de San Pedro. Parece que en este sentido se han dirigido observaciones á Victor Manuel, de quien se espera que en un momento dado haga renuncia del reino de Nápoles en su hermana y en el principe Napoleon. I a Inglaterra y acaso el Austria se avendrián á lo de formar dos reinos; pero la Gran Bretaña no quiere que el nuevo rey salga de la familia imperial, ni Austria se halla dispuesta á hacer mayores sacrificios que los que le fueron impuestos en Villafranca. Para justificar su conducta, actual, el emperador Napoleon manifiesta en Turin que él no puede contribuir á la caída de un soberano legítimo, y que por esto permanecerá en Gaeta su escuadra. Hoy el emperador desea mas que nunca que se reúna un Congreso, y para hacer consentir al Austria hasta se la ha hecho entender que las potencias la garantizarán la posesion del Veneto; pero el emperador de Austria no consiente en que se ponga en litigio si ha de conservarse el trono de Nápoles para la familia de Francisco II.»

Alejandro Dumas ha sido echado de Nápoles de orden superior, segun una correspondencia dirigida al *Correo mercantil*.

La escuela normal de Cáceres ha sido

elevada á la categoria de superior, debiendo funcionar como tal en el curso académico de este año.

Tenemos nuevos pormenores de la conspiracion descubierta en Haiti para matar al presidente Gelfrad, y otros pormenores de aquella negra república. Se habian celebrado muchos conciliábulo, y se habia fijado el 4 de octubre para dar el golpe, en onya día dos de los conjurados que eran los tenientes Hilario y Gray, debian facilitar á sus cómplices la entrada en el palacio de la presidencia, á cuya guardia pertenecian ambos. El día 3 uno de los comprometidos denunció á sus cómplices, y estos fueron presos como tambien la mujer de Hilario y la de un tal Luis Florin, que habian desempeñado un gran papel en la conspiracion. El 27 fueron fusilados Hilario, de edad de 44 años, teniente de granaderos, Luis Florin, herrero, de 36, y Nataniel Montgomery de 63, quimico. Las dos hermanas fueron condenadas una á diez años de prision, y otra á tres por consideracion á su sexo, que tambien los negros son galantes con las hermosuras negras.

El *Diario oficial* de Roma del día 2 solo publica el discurso del general Goyon, limitándose á decir que Su Santidad acogió con benevolencia la expresion de los nobles sentimientos del general.

El *Pueblo* se queja de que está aun sin representacion en el Congreso el distrito electoral de Villajoyosa en la provincia de Alicante, que ha elegido por diputado al señor Noguezales y cuya acta no ha sido sometida á discusion.

Habiendo llegado á una gestion ordenada de la Hacienda española, establecida una completa regularidad en la percepcion de las contribuciones y en alza todas las rentas, cree uno de nuestros colegas que el rico manantial de nuevos y abundantes recursos para el porvenir, la fuente de la prosperidad pública y privada ha de brotar de los fecundos ramos que constituyen el ministerio de Fomento.

Habandol pago de la indemnizacion de guerra que nos debe el imperio de Marruecos, dice *La Epoca* que la dificultad consiste en que el tesoro de Fez está lejos de responder á la idea fabulosa que de él se habia formado, y en que no es propio de una nacion generosa como la España afiligrar y humillar á un imperio vencido, pero noble, sobre todo cuando poseemos una garantia preciosa que el pueblo marroquí desea mas que nadie recuperar.

En vista de las manifestaciones hechas en las Cortes, con motivo de la discusion de los presupuestos, respecto de la colocacion de cesantes, parece que tanto los diputados por su parte, cuanto el gobierno por la suya, se proponen hacer desde luego todo cuanto pudiera ser objeto de una ley, contribuyendo á esta obra de dar desde luego colocacion, correspondiente á sus servicios y merecimientos, á los cesantes que gocen sueldo. El señor ministro de Gracia y Justicia ha principiado ya á realizar este pensamiento, y como pensamiento de gobierno tendrá inmediata aplicacion por todos los demás departamentos.

El 4 se verificaron en Barcelona las subastas para la primera expedicion semanal de la correspondencia entre la Peninsula y las Baleares, y desde Barcelona á Mahon con escala en Alendia. Ambas quedaron á favor de D. Francisco Semmarti y Brages por las cantidades de 239,806 rs. y 99,800 respectivamente. El mismo señor era ya contratista de la segunda expedicion.

Se ha recogido en la provincia de Cádiz un número mayor de cédulas de inscripcion que cuando se hizo el censo de poblacion en 1857.

Un periódico ha publicado, precedida de algunas consideraciones, una larga lista de verdaderos abusos cometidos por funcionarios de la administracion pública en estos dos últimos años. De la naturaleza del trabajo estadístico á que aludimos, parecen desprenderse consecuencias que en nombre de la moralidad de esta situacion rechaza con energía *La Epoca* de anoche.

La *Regeneracion* que se muestra alarmada con los planes invasores atribuidos á Luis Napoleon, aconseja *La Epoca* que se tranquilice y tenga confianza en la lealtad de un gobierno y de una nacion amiga y aliada, en el sentimiento de nuestra propia fuerza y en el de la prudencia

de los demás. Añade que si cuando la España peleaba en Africa y principios indignos del nombre español truan la guerra á Cataluña, nada tuvimos que temer de la Francia ni de la Inglaterra, menos habrá que temer hoy que la Europa tiene que pensar en algo mas grave y urgente que en producir disturbios en nuestra patria.

Ayer se han abierto las Cortes portuguesas. Se esperan con impaciencia sus primeros actos para saber si el Gabinete actual podrá tener apoyo en el nuevo Parlamento.

El cacarado y celebrísimo empréstito de 60 millones de reales, que se ha dicho levantado por D. Juan de Borbon en Londres, se ha reducido á una loteria, cuyos billetes se envían á todo el mundo con el ruego de que los paguen, cosa esta mas difícil que lo primero. Los números de esta loteria darán al feliz que le toque, la propiedad del Buen Retiro de Madrid y de otros palacios y sitios del Patrimonio de S. M. la Reina. Sin duda el negocio de los cupones hizo *paseo*, segun observa uno de nuestros colegas. No le hará menor el que le ha sucedido, añade, pero siempre dará algunas sumas para entener los ócios de D. Juan de Borbon y de su secretario durante su emigracion en Inglaterra.

El partido mazziniano ha dado un nuevo manifiesto en que se desenvuelven las ideas consignadas por aquel célebre demagogo en el que dió en Nápoles con el título de *Ni apostata ni rebelde*. Aconsejase á los italianos que sigan á Victor Manuel mientras este marche por la via de la unidad italiana, pero quedando cada uno en el fondo de su corazón en la idea republicana para emprender otra via cuando la unidad no se acomode con la monarquía.

Dice, sin responder de la exactitud, que el conde Greppello, encargado de negocios de Cerdeña, asistió el día 1.º á las Tullerías con el euei po diplomático apesar de hallarse interrumpidas las relaciones entre su gobierno y el de Francia.

El conde de Cavour que se ha dicho estar materialmente enfermo, parece estar de mayor peligro en el concepto administrativo y político. Un corresponsal de *Independencia belga* dice que Cavour teme no poder hacer dominar la política contraria á la anexion del Veneto y Roma, así que Garibaldi se ponga nuevamente en campaña.

Hablase mucho en París de la próxima traslacion del conde de Persigny al ministerio de negocios extranjeros obteniendo en tal caso la cartera de lo interior Mr. Laity.

Las bombas de Gaeta y las balas de los realistas de los Abruzzos, no son los únicos obstáculos con que tropiezan los piemonteses para llegar á su suspirada unidad italiana; la oposicion mazziniana y la garibaldina dan muchos disgustos á Victor Manuel y al conde de Cavour.

La designacion del Sr. Nigra para acompañar al principe de Carignan en la lugar-tenencia de Nápoles no ha sido bien recibida. Nigra es un jóven de poca esperiencia y se le cree poco apto para vencer los obstáculos en que se han estrellado la esperiencia y el talento de Farini.

CRIMENES Y DESGRACIAS

Se ha decidido á favor de la autoridad judicial el expediente de competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Salamanca y el juez de primera instancia de la Península de Braconforte; y á favor de la administracion otra entre el gobernador de la provincia de Palencia y el juez de primera instancia de Astudillo.

Con la desaparicion del puente de Pedrosur ha quedado incomunicada la parte Sur de la provincia de Logroño con la del Norte, por cuya razon se está trabajando para que pronto se vuelva á construir aquel.

Una casa de la calle de Barroqueo, de Logroño, se hundió hace pocos dias, sin ocasionar, por fortuna, desgracia alguna personal.

A las once de la noche del 4, se dieron de golpes en Bilbao dos hombres, resultando herido uno de ellos, que fue llevado al hospital y el agresor á la carcel.

El 3 al anochecer fueron conducidos á la cárcel de la Coruña algunos individuos de la tripulacion de un buque americano surto en bahía, los cuales parece que ha-

bian dado muerte al tercer piloto de la embarcación.

—Estr ben de Montejár (Granada) alabando la conducta de la guardia civil que salvó hace pocos días a una muerte cierta a varios arrieros y sus recuas que estaban dentro de un lodazal sin esperanzas de salir de él sin los auxilios que aquella les prestó.

—El 3 de madrugada apareció en el rincón del puerto de Málaga un hombre muerto que, reconocido por la autoridad, resultó ser procedente de la tripulación de un buque noruego. El cadáver fué sepultado en el mismo día.

—En los almacenes de bacalao de Málaga se está grandando una escrupulosa visita por la comisión municipal, é inutilizando todo el que ofrece las garantías apoteóticas para la salud.

—Un joven se presentó últimamente al burgo-maestre de Pforzheim (Baden) y le pidió explicaciones acerca de los pasos que era necesario dar para obtener una licencia de matrimonio. Cuando el magistrado iba a contestarle, el joven le puso un revolver al pecho; pero como diese el burgo-maestre un grito de terror, algunos criados entraron y desarmaron al joven que declaró haber querido matar a aquel porque se había atrevido a mandar poder un tilo que los habitantes de la población tienen en la mayor veneración porque en 1622 los vecinos de Pforzheim colocaron a su pié al margrave Jorje Federico a quien acababan de rescatar de mano del enemigo después de una sangrienta batalla.

—Un pobre trabajador cayó al agua hace pocos días desde el muelle de Gijón, y a pesar del auxilio que se le prestó, murió ahogado.

—Días pasados, estando asomada al balcón de una casa en Huesca una joven, le dispararon un tiro desde la calle, hiriéndole gravemente. El agresor fué preso.

—En la audiencia de Oviedo se despacharon en el año último 210 pleitos civiles y 734 causas criminales, no quedando en las relatorías pleito ni causa alguna, y si únicamente en las escribanías 76 de aquellas y 16 de estas.

—La policía de Zaragoza ha capturado a muchos rateros que ejercían sus malas artes en las calles de la población.

—Recorre las casas en Barcelona un truhan, que bajo el pretexto de entregar un regalo, se introduce en las habitaciones, escamoteando lo que puede. La policía le iba a los alcances.

—Un terrible motin estalló el 26 del pasado en Pisa, resultando varios heridos. La intervención de la guardia nacional y de los carabineros reales, puso fin a la lucha a consecuencia de la cual se han hecho muchas prisiones.

—El ayuntamiento de Oviedo ha impuesto varias multas a los espendedores de carnes por faltas de peso.

—A consecuencia del lamentable estado en que han puesto los caminos las aguas y las nieves, llegan los correos con atraso a las provincias de Asturias y Galicia.

—En el partido de Pravia parece que se comió un asesinato en la semana última.

—Sobre siete mil ciudadanos de Bolonia, han acudido al gobierno pidiendo que proteja sus vidas y sus haciendas amenazadas a todas horas por malhechores, desde que aquel país está regido por los piemonteses. En las mismas calles de la capital se asesina y se roba a mitad del día.

—Dicen de Navacerrero que no ha habido asesinatos en Villanueva de Perales, aunque así se calificó el suceso acaecido en dicho pueblo la noche del 25 de diciembre. Sólo hubo una rifa a la salida de un baile resultando tres heridos; uno de poca importancia; los otros de gravedad en su principio, aunque ya hoy desaparecen los temores de que sucumban y hay esperanza de que curen a los 30 ó 40 días.

—En Lagos (Portugal), zozobró una barca pescadora, en la última semana de diciembre, pereciendo los ocho hombres que la tripulaban, casi todos casados y con hijos, a favor de los cuales se había abierto una suscripción en aquella localidad.

—El 4 entraron en Lisboa, conducidos por un buque salva-vidas, el capitán y tripulación del bergantín noruego *Ne Angelica*, que se perdió en el Canal de la Mancha hace días.

—Tos tribunales franceses han condenado al impresor Enrique Noblet, al librero Pascual Fralin y al autor Alfrade Desudé a 100 francos de multa al primero, tres meses de prisión y 200 francos al segundo y un mes de prisión y 16 francos de multa al último por la impresión, espendición y composición del libro titulado *Bonitas Bonis Bastrin que el Caboulots*, contrario a la moral y buenas costumbres.

—También han condenado los tribunales franceses otro delito de ultraje a la moral y buenas costumbres, castigando a Al-

redo Coubaud y Alejandro Aumond a ocho días de prisión a cada uno y a Allard a 100 francos de multa por haber impreso, publicado y puesto en venta *Les Souteneurs, ou les Amans de cour: études de mœurs*.

—En Bours ha sucumbido Mr. Ernault a consecuencia de un accidente que había experimentado hace cuatro años. Estando caza en los alrededores de Leches pisó una serpiente y aun cuando la aplastó la cabeza con la culata de la escopeta, el animal le había mordido ya en una pierna. De vuelta a su casa se sometió al tratamiento conveniente, pero al cabo de algún tiempo aparecieron todos los síntomas de la deficiencia y ha sucumbido a los cuatro años de agudos padecimientos.

—El movimiento ascendente de las aguas del Sena continuaba el 5, no habiéndose visto hace mucho tiempo a elevarse a semejante altura. La escala del Pont-Royal marcaba a las cinco de la tarde 6 metros 40 centímetros.

—A consecuencia de los ríos temporales que se han experimentado en el Mediterráneo, dicen de Málaga que llegan con retraso a aquel puerto los vapores que hacen escala en él.

—El día 1.º fué cogido infraganti en Tetuan un moro que se llevaba dos acémilas cargadas de heno. El criminal fué entregado a los tribunales para ser juzgado.

—En pocos días se han cometido dos robos en dos casas de Lérida, sin que los autores de ellos hayan sido capturados.

—Hace pocos días que la mar arrojó a la playa de Conil el cadáver de un hombre completamente desnudo y en estado de putrefacción.

—Han cesado enteramente las grandes avenidas del Tajo, el Jarama y otros ríos de esta provincia, pudiendo ya los pasajeros atravesarlos por los puntos en que hay barcas, cuyo servicio se hallaba interrumpido.

—No sabemos lo que habrá sucedido a un librero de Bolonia llamado Bachén, pues ayer tarde recibimos un despacho, en que se leen estas someras palabras: «Bolonia, Bachén librero.» Como el telegrafo ha omitido el verbo, no sabemos si el Sr. Bachén ha muerto, ha quebrado ó ha sido robado.

GUERRA Y MARINA.

Podemos asegurar, competentemente informados, que no es cierto lo que con referencia a noticias de Africa estampa anoche un periódico respecto a que los moros dicen en Tetuan que gastarán en pólvora para los españoles los millones que espera de Marruecos nuestro gobierno. Por el contrario, todas las manifestaciones de los moros son en extremo pacíficas, y demuestran bien claramente que no quieren volver a empezar la guerra.

—Podemos negar del modo mas terminante que estemos apercibidos a un rompimiento con Marruecos, como dan a entender los que anuncian que el secretario de nuestro consulado general en Tanger ha llevado a los marroquíes el ultimatum para que paguen la indemnización, so pena de que emprendamos de nuevo la guerra.

—El gobernador capitán general de Puerto-Rico, participa con fecha 12 de diciembre último que no ocurría novedad en aquella isla, y que su estado sanitario era satisfactorio.

—El día 3 del presente ha fallecido en una granja inmediata a Logroño la viuda del general Zurbano. Parece que momentos antes de su fallecimiento pidió se trasladase su cuerpo a dicha capital, y se le diese sepultura sobre los malogrados restos de su esposo, como se habrá verificado en la mañana del 6, según escriben de aquella ciudad.

—Parece que el ministerio de Fomento, puesto de acuerdo con el de Marina, va a establecer hasta siete estaciones de botes salvavidas en diferentes puntos de nuestras costas, según lo anuncia el Sr. Lobo en un artículo que publica en *El Comercio* de Cádiz, encareciendo los beneficios que semejantes estaciones prestarán a la marina en general.

—La disposición en cuya virtud se manda proceder a construir una fragata de hélice en el arsenal de Cavite, es, al decir de un periódico, una prueba del propósito del señor ministro de Marina; de aprovechar cuantos medios estén a su alcance para el rápido engrandecimiento de la armada.

—El servicio de la marina militar en nuestra Península comprende tres divisiones: Cádiz, Ferrol y Cartagena, dirigidas por capitanes generales. Hay además otros tres mandos superiores en la Habana, Puerto-Rico y Filipinas. España posee seis arsenales, de los cuales solo el primero, el de la Carraca, está bajo las órdenes de un comandante general. Los cuadros de la marina cuentan 34 oficiales generales, 60 capitanes de navío y fragata, y el cuadro de la reserva no tiene límites. Un cuerpo de administración de marina reside en el arsenal del Ferrol. Nada falta en ellos de lo que puede constituir una gran potencia naval.

—El folleto del archiduque Maximiliano sobre la marina austriaca ha producido gran sensación en Viena por su veracidad y fácil estilo, distinguiéndose por sus miras políticas, insistiendo el autor en la necesidad de una alianza con Inglaterra, diciendo con este motivo que la política interior austriaca debe reposar en los mismos principios liberales que la política inglesa.

—En tanto que el capitán Chiarone ocupa con sus voluntarios realistas todo el distrito de Lora, y Lagrange y Cristen son dueños de Bari y de la Capitanía, el coronel Asciac acaba de tomar a los piemonteses la plaza fuerte de Pescara, en el Abruzzo interior, en la embocadura del Alturno: los soldados del coronel son paisanos.

—El general de ingenieros y director del sitio de Gaeta ha ofrecido, según se dice, a Victor Mannel poder dentro de breves días romper el fuego con 130 piezas disparando día y noche, a razón de dos tiros por pieza en cada minuto. Resultarían 15,000 tiros por hora y 374,400 en las veinticuatro horas del día y de la noche. Regularmente dirigida esa nube espesa de proyectiles, arrasaría bien pronto la ciudad; pero para realizar un proyecto semejante hay muchos inconvenientes.

—El Pueblo rectifica, en virtud de informes confidenciales que ha recibido del señor capitán general de este distrito, lo que había dicho conserando el nombramiento del Sr. D. Benito Isso, para habilitado de los caballeros de la orden de San Hermenegildo.

—Los 1,248 soldados que corresponden a Barcelona y su provincia en el reemplazo del ejército de esta corte, han sido distribuidos entre los diferentes partidos judiciales en esta forma: Arenys de Mar, 73 y 8 décimas; Barcelona y sus afueras, 356 con 8; Berga, 64; Granollers, 79 con 6; Igualada, 89 con 8; Manresa, 66 con 3; Mataró, 106 con 9; San Feliu de Llobregat, 91 con 7; Tarrasa, 91 con 7; Vich, 103 con 5; Villafranca, 108 con 8. No consta Villanueva por no ser cabeza de partido al decretarse la quinta. Dicha villa tiene señaladas 18 con 8. Otras poblaciones importantes hay que sin ser cabezas de partido tienen cupos bastante altos, como Sabadell, que tiene 24 soldados, y Masnou, 13 y una décima.

—A la fecha del 31, las baterías de cañones rayados establecidas por los sitiadores de Gaeta, disparaban sin cesar contra el polvorín central de la plaza. Para evitar una explosión, los sitiados construían un nuevo polvorín en un sitio completamente fuera del alcance del fuego de los sitiadores. Este edificio debía terminarse el 10 y en él se iban a colocar los talleres de pirotecnica, que tomaban cada vez mas desarrollo.

—Los piemonteses sitiadores de Gaeta trabajaban activamente el 31 en la construcción de nuevas baterías mas próximas a la ciudad, y esperaban poder descubrir las del 15 al 20. Estas baterías deberán contar mas de cien bocas de fuego, cuyos disparos convergentes serán de mucho efecto; pero la buena dirección de las defensas de la plaza y su considerable armamento, permitirá a los sitiados contestar energicamente. En la segunda quincena de este mes el fuego será terrible de una y otra parte.

—Sabido es que han sido apresados buques sardos tratando de introducir armas y municiones en los principados Danubianos.

—En Inglaterra se compraron últimamente por cuenta de Rusia cañones rayados de pequeño calibre. La legación rusa en Londres dió aviso a San Petersburgo y su sorpresa fué grande cuando se le contestó que el gobierno ruso no había encargado semejantes compras. Después se supo que los cañones comprados habían sido conducidos a Hungría por buques de comercio que navegaban con pabellón inglés. Últimamente llegó a las aguas de Nápoles un buque con 15,000 quintales de pólvora inglesa y gran número de revolvers de grueso calibre, todo lo cual fue transportado a dos buques sardos. A un carpintero muy conocido en Nápoles y establecido cerca del puerto se le encargó la construcción de cajas, para colocar fusiles dejados en depósito en Nápoles por Garibaldi y dados al coronel Turr. Estas cajas contenían 12 fusiles cada una a fin de poder ser transportadas por dos hombres. A consecuencia de estos hechos que constan en la información practicada para averiguarlos, el príncipe La bonoff, ministro de Rusia en Constantinopla ha recibido el encargo de apoyar las reclamaciones de Austria y de prestar su concurso al ministerio turco en esta ocasión.

—El 13 del pasado diciembre, según dicen de la Habana, se habrán hecho a la mar las fragatas de vapor *Petronila* y *Blanca* y los vapores *Francisco de Asis*, *Velasco* e *Isabel la Católica*, con objeto de ejercitarse en la táctica naval, siendo mandados por el Sr. D. Joaquin Gutierrez de Rualcaba, comandante general del apostadero, que se embarcará con toda la plana mayor general del mismo en el *Francisco de Asis*, el cual llevará la insignia. Los buques citados formarán tres divisiones: la primera, ó sea la de vanguardia, se compondrá de la fragata *Blanca* y vapor *Isabel la Católica*; la segunda, del *Francisco de Asis* y la *Petronila*, y la tercera del vapor *Velasco*.

—La salud del ejército de Tetuan sigue siendo inmejorable, no ocurriendo otras enfermedades que las estacionales.

—El baron de Voss, distinguido oficial del ejército prusiano, ha visitado la plaza de Tetuan en los primeros días de la anterior semana.

—Los dos buques que el telegrafo nos ha dicho haber sido apresados en Galatz conduciendo 12 cañones rayados, 500 fusiles, municiones, etc.

—Las fuerzas austriacas existentes en el Veneto ascienden a 183,000 hombres, 52 baterías de artillería de campaña, 10,000 ingenieros y 5,000 caballos. Hay que añadir a estas fuerzas las guarniciones de las fortalezas y la marina. Como reserva existen 35,000 hombres en las inmediaciones de Trieste y en el litoral de Istria y Dalmacia. Otro cuerpo de 35,000 hombres tiene su cuartel general en Graz.

—El 30 partieron de Gaeta con licencia temporal para ver a sus familias 23 oficiales, a quienes recibió en audiencia particular el rey. El día anterior habían llegado de fuera 41 oficiales de ingenieros y artillería.

ria para entrar al servicio de la plaza. Muchos soldados habían sido licenciados, y solo quedaban en la plaza las tropas estrictamente necesarias para la defensa.

—Las fuerzas del general Campbell fueron rechazadas de Sikris con pérdida, como nos anunció el telegrafo, de 30 a 40 hombres y un cañón. En Surat y Bassem habían estallado desórdenes con motivo de la exacción de contribuciones. Los recaudadores de estas habían sido maltratados. El comercio de importación era nulo.

—Algunos napolitanos han pedido a Garibaldi que vuelva a Nápoles, y Garibaldi les ha contestado que debe descansar durante algunos meses a su cuerpo y su espíritu, puesto que le esperan otras fatigas, otros trabajos y otros sufrimientos. Garibaldi, después de dirigir un grosero apóstrofo al Padre Santo, según su costumbre, concluye su carta con estas palabras: «Adios! hasta fin de marzo, que nos abrazaremos.»

—El día 1.º hacían fuego a Gaeta solo treinta piezas desde Monte Torte. En un valle cubierto se había instalado una batería de morteros.

AGRICULTURA INDUSTRIAL

—El comercio y obras públicas.

Los buques mercantes fondeados desde Cabo de Gata a Punta Carnero esperando viento favorable para pasar el Estrecho aumentan mas cada día. Dice un periódico de Málaga que pasarán de mil.

—Circulaba el rumor en Barcelona de que se había concedido a un vecino de Gracia la exclusividad por cinco años para surtir de aguas potables a dicha villa y sus alrededores; pero semejante rumor era desechado por las personas de recto juicio que sabían que es imposible que se hagan tales concesiones contrarias a todas las leyes.

—Reconocido el puente de Aranda sobre el Duero ha quedado espedito para el tránsito publico por resultar que no ha sufrido daño alguno con la última inundación.

—Desde el 5 empezó de nuevo el servicio del ferrocarril del Norte desde Burgos, exceptuando para el transporte de la pequeña velocidad el trayecto de Valladolid a San Chirrián.

—El 2 salieron de Bilbao los ingenieros para hacer el replanteo definitivo de la línea férrea y marcar la faja de terrenos que han de espropiarse desde Alfaro y Miranda a Logroño.

—Se habla de un buque de una construcción nueva que zozobrando con la quilla en alto se levantará el mismo del fondo del agua, y volverá a presentarse en la superficie desocupándose del agua de que está lleno. Disposiciones interiores muy particulares y un mecanismo sencillo é ingenioso a la vez, producirá, según se dice, aquel resultado admirable, del cual podrán cerciorarse muy pronto con los experimentos que deberán hacerse en el Sena con este objeto.

—Han comenzado algunas obras de utilidad en Córdoba. Los periódicos de aquella ciudad se ocupan de reseñar las mejoras que reclama la población y que el ayuntamiento ha de hacer hasta donde se lo permitan sus recursos.

—El 1.º quedó constituido en Málaga el colegio de corredores de comercio de aquella plaza para el año actual. Lo componen diez individuos, habiendo caducado nueve plazas del mismo colegio, por no haberse presentado a servirlos sus propietarios ó tenientes.

—Autorizado por el señor duque de Villahermosa, declara *El Clamor* que no es exacta la noticia, dada por *El Pueblo*, reactiva a la compra de su casa en la cantidad de nueve millones de reales, y que en ningún tiempo ni por nadie se le han ofrecido cuatro millones por ella.

—El *Ponencia* de Granada encomia la conducta de los ingenieros, ayudantes y peones camiaeros por los buenos servicios que prestaron cuando la última inundación, acudiendo a cuantos puntos estaban en mayor peligro y trabajando para amonarlo haciendo las obras necesarias para ello.

—D. José Ros ha sido autorizado para que practique exploraciones en busca de aguas subterráneas en el sitio denominado Loma del Rio, término de Enix, provincia de Almería. También ha sido autorizado don Pedro Guerau Martínez para que practique investigaciones con objeto de iluminar aguas en la Rambla de las Peras, término de la villa de Totana, provincia de Murcia.

—La sociedad española mercantil é industrial tenía en fin de diciembre un activo de 116,569,516 14: la compañía general de crédito tenía en la misma fecha la cantidad de 497,247,686 23.

—En los días 29 y 31 del mes último, tuvieron lugar las subastas para la adquisición de la deuda amortizable de primera y segunda clase, y para la amortización de créditos procedentes del personal. El cambio fijado por la junta para la compra de deuda amortizable de primera clase, fué el de 23 por 100; pero las seis proposiciones presentadas, importantes en junto 13,300 reales, valor nominal, se ofrecieron al cambio de 30-50 a 32-70 por 100, no habiendo por lo tanto dado resultado alguno respecto a aquella deuda la subasta. Como que esto viene sucediendo de algunos meses a esta parte, dice *El Clamor Público*, que no puede menos de llamar la atención, viéndose que a medida que la junta eleva el tipo de la subasta elevan los tenedores el precio.

—En Santa Cruz de las Palmas (Canarias) se botó al agua en el mes último una goleta mercante construida en aquellos astilleros.

con rapidez. También se trabajaba sin descanso en las del muelle de aquella ciudad.

—En la primera semana de diciembre último entraron en el puerto de Tenerife varios buques españoles procedentes de nuestras Antillas.

—Son satisfactorias las noticias recibidas últimamente de Puerto-Rico, respecto a cosechas: el café se estaba recolectando con regular abundancia, y los precios obtenidos en las primeras operaciones que se han hecho, promueve que se pondrían cada día mas firmes, pues en Mayagüez se han realizado algunas hasta 13 y 14 pesos. La cosecha del azúcar, que es otra de las mas ricas producciones de la isla, también era abundantísima, habiéndose dado principio a la molinada con muy buenos auspicios.

—Anteanoche se reunió la diputación catalana con el objeto de ocuparse en el examen del gran invento submarino, en cuyo análisis se ocupó hace algún tiempo la prensa. Dice *La España* con tal motivo, que sus noticias van cada día mas conformes en dar al *Telégrafo* del Sr. Monturiol las proporciones y la importancia que le atribuyen ya a estas horas todos los hombres entendidos y científicos del Principado.

—Parece que está para concluirse un aparato mecánico de compensación de fuerza, ó sea movimiento continuo, que por lo nuevo de su idea y la sencillez de su composición, promete dar los resultados mas satisfactorios.

—Segun advierte la *Revista Peninsular Ultramarina*, comienzan mejores dias para el crédito y porvenir de nuestras empresas industriales: el tráfico siempre ascendente de las líneas principales ha hecho que las acciones de Zaragoza, cotizadas en Paris el 31 de diciembre de 1859 a 455 francos, se coticen a 551 el 31 de diciembre de 1860, y que las de Barcelona a Zaragoza hayan subido en el mismo periodo desde 415 a 460 francos.

—La junta de agricultura de Huesca trata de establecer en la provincia depósitos de sementales para mejorar la raza del ganado mular y caballar.

—Los accionistas del ferrocarril de Barcelona a Zaragoza, celebrarán una junta general extraordinaria en aquella ciudad el 20 de este mes, con objeto de aceptar las modificaciones que el gobierno de S. M. ha hecho en los estatutos y reglamentos de la sociedad.

—La iglesia de San Cayetano de Córdoba va a ser reedificada.

—Los labradores de Palou (Cataluña) se quejan de la terrible sequía que se experimenta con gran perjuicio para la agricultura. A tal punto ha llegado la falta de agua que se han secado algunos pozos, cosa que rara vez sucede en los veranos mas calurosos.

—En la feria de ganados de Chateles ha habido poca animación y escasos negocios, por cuya razón los precios no han tenido alteración.

—El Banco nacional de Bélgica acaba de elevar a uno por ciento la tasa de sus descuentos.

—La estadística comercial de la Isla de Cuba en 1858 y la nueva tarifa de aduanas vigente en aquella posesion española, acaba de ser recibida por el gobierno belga, cuyos documentos han pasado por quince días a la Cámara de comercio de Amberes, y después serán consultados por el departamento de negocios extranjeros.

—La estadística comercial publicada en diciembre de 1859, manifiesta los progresos del comercio español de algunos años a esta parte. En 1853, el producto del comercio de exportación y de importación no era mas que de 1,570 millones de reales; se elevó gradualmente hasta 2,723 millones en 1857; en el año de 1858 descendió a 2,475 millones; pero aun esta cifra es muy superior del término medio de los cinco años anteriores.

—En los puertos de Alicante, Santander, Valencia y Barcelona entraron en el mes de diciembre último, procedentes de América trece buques españoles en géneros coloniales. En el mismo mes salieron de los puertos de Santander, Vigo, Barcelona y Málaga, 19 buques españoles con trigo, harina y frutos del país con dirección a diferentes puntos de América.

—Absorvia la atención de los habitantes de Cuba a las últimas fechas la cosecha de azúcar, cuya molinada se estaba verificando. Así, pues, en todos los ingenios se trabajaba sin descanso esperando buenos resultados porque la caña era abundante.

—Los individuos del cuerpo de ingenieros estaban practicando los estudios convenientes con el objeto de escoger los puntos donde deben colocarse los postes de la línea telegráfica que ha de poner en comunicación Las Tunas con la capital de la isla de Cuba.

—Siguen llegando a Málaga materiales para la construcción del ferrocarril, cuyas obras continúan avanzando.

—El 4 comenzó a soplar el Poniente y cuantos buques había en el puerto de Málaga llevaron anclas y tendieron sus velas, haciendo rumbo al Estrecho.

—Dicen de Gerona que se está trabajando con tanta actividad en la esplanada del camino de hierro que ha de unir aquella ciudad con Barcelona, que hasta en los días festivos, y con las licencias competentes, no cesan los trabajadores en sus tareas.

—Entre los varios objetos que ha conducido el vapor *Europa*, procedentes de la Habana, se cuentan cuarenta gallinas de Guinea que el capitán general de Cuba regala a S. M.

—La red de caminos de hierro en explotación con Francia es de cerca de 10,000 kilómetros, y 16,352 concedidos a diversas compañías. Estas vías atraviesan 74 departamentos, desembocando en Bélgica por cinco puntos y en Alemania por tres.

—El movimiento total de las mercancías trasportadas en Francia por los caminos de hierro en 1860, ha sido de 2,750 millones de toneladas, siendo la percepción media 7 centímetros por tonelada. Los gastos de

esplotacion han ascendido a 130 millones y la repudacion a 400. El material en accion comprende cerca de 3,000 locomotoras, 7,000 coches y 75,000 wagoes, contando 70,000 personas afectas al servicio de la esplotacion.

En estos momentos llama la atencion de los parisenses la copa de bronce dorada, unica en su clase, que ha fabricado Marochitto para el almacen del conite-ro Siranlin.

La Academia nacional, a propuesta del comite de recompensas, ha concedido a M. Gobelzer una medalla de oro de primera clase por sus aparatos destinados a la fluminacion de gas.

Entre las mejoras proyectadas por el ayuntamiento de Madrid, y que deben realizarse muy pronto, se cuentan: la de ensanchar las dos calles, Ancha y Angosta de Peligros. La de retirar el polvorin de las casas y paradores inmediatos al puente de Toledo. La de dotar con una fuente publica a los vecinos y establecimientos fabriles de las afueras del portillo de Embajadores. La de prolongar la calle de Bailun hasta dar frente a los Consejos y salida a Palacio. Evitar los peligros del hundimiento en las obras de la Cuesta de la Vega. Ha vuelto a suscitarse la antigua cuestion del ensanche de la plazuela de Santa Ana, haciendo desaparecer las casas que se hallan entre dicha plazuela y la calle del Principe, cuyo derribo ha sido definitivamente acordado por el ayuntamiento. Existe tambien el pensamiento de construir en aquel sitio, luego que quede convertido en espaciosa plaza, una elegante galeria de cristales, de forma semi-circular, que sera destinada a mercado de pajeros y de flores. Igualmente hay designios de prolongar el jardin de San Juan hasta la entrada del Retiro por el patio grande, haciendo desaparecer el cuartel de artilleria, cuyo feo aspecto desgracia completamente la vista del Prado y entrada del Buen Retiro.

CIENCIAS, LITERATURA

Y Bellas artes.

Han llegado a Madrid procedentes de Tetuan el ingeniero frances Mr. Le Belley y su hijo René de 15 años. Ambos hicieron la campaña de Africa en nuestro ejercito obteniendo Mr. Le Belley la cruz de San Fernando sobre el campo de batalla, y la de Isabel la Católica por méritos de guerra, y el joven René dos cruces ganadas en las batallas de 4 de febrero y 23 de marzo. Terminada la guerra, Mr. Le Belley ha empleado ocho meses de constante trabajo y de continuos riesgos en levantar los planos del terreno desde Tetuan á Tángen por el Fondack. Hemos visto estos planos que son un trabajo, cuyo mérito científico corre parejas con la utilidad que puede sacar de él nuestro pais si algun dia se turbase la paz entre España y Marruecos. Mr. Le Belley y su joven y ya benemérito hijo se dirijen ahora á Siria á incorporarse con el ejercito francés que ha ido allí á proteger á los cristianos contra la barbarie musulmana.

Se ha hecho una nueva y linda edicion del *Manual de teatros y espectaculos publicos de Madrid*, escrito por D. Luis Garcia Martin. Es utilísimo este libro (que se vende á 6 rs. en los despachos de billetes de los teatros), porque en él se encuentran cuantas noticias se pueden consignar en un libro acerca de nuestros coliseos, y sobre todo porque contiene dibujada y grabada, con la mayor exactitud la planta de todos los teatros y circos con la numeracion de todas las localidades.

El aplaudido autor del *Sol de invierno*, Sr. Marco, está escribiendo una nueva obra con el titulo de *Flores y abrojos*, que se pondrá en escena en el teatro del Principe.

La joven y fecunda escritora Maria del Pilar Sinués de Marco, está publicando en el acreditado semanario que sale en Cádiz con el titulo de *La Moda una Galeria de mujeres célebres*, notable por mas de un concepto. La señora Sinués de Marco, conociendo que las biografias descarnadas serian áridas ha encerrado cada una en los limites de una preciosa leyenda, en la que, sin faltar á la verdad histórica, se dan á conocer tambien las personas que han rodeado á la heroína, de que se ocupa durante su vida. Se ha dado ya á luz la leyenda dedicada á Luisa Maximiliana de Stolberg, princesa Estuardo y condesa de Albany, y ahora se está publicando la de Juana D'Arc: las leyendas que contendrá esta *Galeria* formarán una especie de historia universal de los pueblos antiguos y modernos, con sus usos, costumbres y religiones; trabajo apreciable por la paciencia y constancia que exige, y por la dulzura, poesia y saludable moral que engalanan el estilo de su autora.

Se ha publicado en Paris el tercer tomo de la *Antologia española* por el joven e ilustrado escritor D. Carlos de Ochoa. Esta obra tiene por objeto dar á conocer en el extranjero las joyas de mas valia de nuestra literatura nacional, comprendidas en cortos volúmenes. El último que ha dado á luz comprende las obras mas notables del moderno teatro español: es una coleccion escogidísima, en la que figuran los nombres de los regeneradores de nuestra literatura dramática, Quintana, Martínez

de la Rosa, Gil y Zárate, Hartzenbusch Breton, Ventura de la Vega, y algunos otros de los actores que han elevado nuestra escena á una altura, en la que por desgracia se sostiene con penosa dificultad.

Mr. Emmanuel Liats, astrónomo del Observatorio imperial de Paris y que en junio de 1858 salió para el Brasil con objeto de observar el eclipse total de sol de 7 de setiembre de aquel mismo año en Paragnaguá, se ocupa hace un año en el importante trabajo de dirigir la comision que procede á la revision de la América del Sur por encargo del emperador brasileño.

El gobernador de Tetuan ha dispuesto un local á propósito para el establecimiento de una escuela de niñas que estará bajo la direccion de una maestra que habia llegado de la Peninsula. Los niños siguen instruyéndose bajo la direccion de los padres misioneros.

He aqui las obras de arte encargadas por la comision de gobierno interior del Congreso á algunos de nuestros mas distinguidos artistas: al Sr. D. Ponciano Ponciano, el fronton del palacio del Congreso, de sesenta pies por catorce y medio, en mármol de segunda clase; á D. José Pagnuci, la estatua de Isabel I; á D. Andrés Rodríguez, la del rey D. Fernando el Católico; á D. José Bellver, dos leones colosales para la puerta del Congreso, en mármol blanco; á D. Carlos Luis Rivera, dos cuadros para el salon de sesiones; otros dos con el mismo objeto, á los Sres. Giszbert y Casado; á los Sres. Lozano, German y Aznar, diez y seis cuadros (pintura moral), para el salon de conferencias, y á don José Piquer, la estatua de la Reina doña Isabel II, para el vestibulo del mismo palacio.

SALONES, ESPECTACULOS

modas y variedades.

Parece que se han separado de la empresa del Circo las señoras Soriano y su hija la señorita Montañés. Para ocupar la vacante de la señora Soriano ha sido contratada la señorita Custodio, que se ha dado á conocer ventajosamente en el teatro de Jovellanos.

El dia 1.º de febrero leerá D. José Maria Diaz a la empresa del teatro del Principe y á la primera actriz doña Teodora Lamadrid una tragedia que lleva por titulo *Gabriela de Vergy*. El Sr. Diaz que se comprometió por una apuesta á escribir esta obra en todo el corriente mes, lleva muy adelantado su trabajo.

En el teatro de la Zarzuela siguen activamente los ensayos de la ópera del maestro Flotou *Marta*, y los del arreglo de *La huerfana de Bruselas*. En esta semana se volverá á poner en escena la zarzuela de antiguo repertorio *Tribulaciones*, música del Sr. Gaztambide.

Diene entendido uno de nuestros colegas que el empresario del teatro Real trata de continuar las representaciones en dicho coliseo durante los próximos meses de abril y mayo, y al efecto se asegura que ha pedido proposiciones á las primas donas mademoiselles Tietjens y Penco.

Nuestra joven compatriota la señorita D'herbil, ha obtenido una verdadera ovacion en la noche de su beneficio en el teatro de San Carlos de Lisboa: el escogido público que llenaba el coliseo aplaudió mucho á la distinguida pianista arrojándole flores con profusion y haciéndola salir á la escena repetidas veces.

En el teatro de Variedades se pondrán en escena á la mayor brevedad las obras siguientes: *Vida prosaica*, arreglo del señor Segovia; *El toque del alba*, drama original y en verso, beneficio de la señora Tenorio; *Los molinos de viento*, comedia original del señor Ortiz de Pinedo, beneficio del señor Tamayo; *El padre prodigo*, arreglo del señor Hartzenbusch, beneficio de la señora Tutor.

La zarzuela que se anuncia en el Circo con el titulo de *El castillo maldito* es de un escritor de Zaragoza que suponemos será el Sr. Tozae y Benedicto. La música es del Sr. Rovira. *Aráides y cuchilladas* que anuncia el mismo teatro, es una traduccion ó arreglo de la ópera cómica *Pré aux Clercs*, célebre por la música del maestro Herold, y á la que reemplaza en Madrid la del Sr. Reparaz.

En el teatro de Santa Cruz de Tenerife trabaja en la actualidad una compañía de zarzuela con bastante éxito para la empresa, porque el público se manifiesta aficionado al espectáculo.

El dia de S. M. la Reina verificó su sesion pública la Academia de Bellas Artes de Santa Cruz de Tenerife, esponiendo las obras de los alumnos, y leyendo por el secretario una memoria de los trabajos y adelantos hechos por la corporacion.

Ha tenido lugar en el hotel de San Antonio un espléndido, y puede decirse que régio banquete, al cual asistió lo mas selecto del comercio de Arábres en honor de M. Guillermo Nottebohm, y con motivo del 50.º aniversario de la fundacion de su casa de comercio.

Diene un colega, que el apreciable actor don Fernando Ossorio, que está siendo muy aplaudido en Valencia, vendrá este carnaval con objeto de formar una compañía dramática y trabajar en uno de los teatros de Madrid.

Ha tenido gran éxito en San Petersburgo la comedia de costumbres titulada: *A pícaro, pícaro y medio*, primera obra de un joven llamado Potekine y representada por la actriz Snetkov y los actores Bourdine y Niski. En Rusia el estreno de una comedia de costumbres es un suceso raro.

Se teme que Potekine se contente con su primer ensayo, como han hecho Krolow con el suyo titulado *La carrera*, Soukhov Kobylne con el *El matrimonio de Kreshinski*, Lvov con *Hay buena gente en el mundo*, y un hermano mayor del mismo Potekine con *El bien ageno no aprovecha*.

Se ha aplazado en Bruselas los bailes del ministro de Inglaterra fijados para el 11 y 18 con motivo de la muerte del rey de Prusia.

Con motivo del fallecimiento del rey de Prusia, la corte de Belgica vestirá de luto por un mes á contar desde 2 de enero á 2 de febrero.

En la noche del domingo último se verificó el primero de los bailes con que el señor general Lara obsequia á sus amigos en el presente invierno. Algunas señoras se trasladaron del palacio de Medinaceli á la deliciosa mansion del general en la calle de Atocha, donde la concurrencia era en extremo numerosa. El sarao terminó muy tarde, habiéndose servido en él un delicado refresco.

Tambien hubo el dia de Reyes una funcion muy entretenida en el teatro de los señores condes de Clonard, tan conocido con el nombre de *Sal si puedes*, y donde los afortunados convidados se divierten siempre grandemente. Se ejecutó la comedia *La mujer de un artista*, y brillantes cuadros vivos que agradaron sobremanera.

La reunion celebrada el dia de Reyes en el palacio de los duques de Medinaceli, fué una de las mas brillantes que tienen lugar en los salones de nuestra aristocracia. En ella hubo un baile de niños, para que estos disfrutaran del magnifico nacimiento de los hijos de los nobles duques, y para el cual convidaron ademas á muchas familias de la nobleza, y tambien al cuerpo diplomático extranjero. La fiesta, como de niños, principió temprano, bailando chicos y grandes hasta poco despues de las doce, y divirtiéndose todos estremadamente. Entre los niños habia algunos con trajes, y se distinguia muy en especial una niña donosa y pipireta, que llevaba el de abate con una gracia extraordinaria. La señora de la casa estaba vestida con mucha elegancia, lo mismo que su hermana la marquesa de Villaseca.

Escriben de Tilles, cerca de Honffaitze, que el 24 de diciembre fué cazado un lobo enorme en el bosque de Bois Saint Jean. Su peso era de 46 kilogramos; media 1 metro 65 centímetros de largo por metro 35 centímetros de alto: en cada mandíbula tiene dos largos y gruesos dientes caninos de 8 centímetros; las patas son muy fuertes y el pelo es blanquecino. La cola es mas corta que la de un lobo comun.

Han fallecido en Belgica, Mr. de Prey, la señorita condesa de Robiano y Juan Maria de Lamennais, hermano mayor del célebre autor de las *Palabras de un creyente*.

La compañía de Price sigue llamando la atencion del público portugués, y sacando grandes productos de sus funciones. Ultimamente se presentó ante el público de Lisboa el conocido Frank Pastor, causando la admiracion de todos por su agilidad y firmeza en los ejercicios ecuestres y gimnásticos.

En el club de Lisboa se verificó un gran baile el sábado de la semana anterior, al cual asistieron el rey viudo y los infantes, que permanecieron en los salones hasta la madrugada.

A la media noche del dia 3, marcaban los termómetros de Paris 4.8 sobre 0; á las cuatro de la mañana del 4, 6, y al mediodia 1.º sobre 0.

A consecuencia de los grandes frios de Paris, ha habido gran afluencia de patinadores en Gentilly, bosque de Boulogne y Vincennes.

En el teatro principal de Valencia se preparan grandes bailes de máscaras destinadas al producto de la entrada al hospital general de aquella ciudad.

Los teatros de Valencia siguen favorecidos por el público. Hablábese de una nueva zarzuela que se iba á poner en escena original de dos ingenios de aquella ciudad.

La temporada dicha italiana de la ópera real de Berlin, ya prolongada por un mes, espiró en fin de diciembre. La Brunetti, que desde esta fecha se hallaba libre, ha firmado un nuevo contrato con la compañía alemana del teatro Real. Su repertorio se compondrá de *Lucia*, la *Sonámbula* y *Roméo*.

Las hermanas Marchisio se han contratado para los próximos conciertos de Nantes y de Angers. Entre las piezas que se les han pedido al cerrar el contrato, se cuentan los duos de la *Somirama*, de *Maido de Shabran* y de *Norma*.

El 29 de diciembre tuvo lugar en el teatro de la Ópera cómica de Paris, una funcion á beneficio de la Asociación de los artistas dramáticos. El objeto de la funcion llamó al teatro gran concurrencia.

La Borghin-Mamo se ha despedido del público de Bolonia con una funcion compuesta de fragmentos del *Profeta del Barbero* y de *Otello*. La célebre cantatriz se dirije á Milan, donde debe hacerse oír durante el Carnaval.

El primer baile de máscaras que se dió en el Olimpo de Barcelona, se verificó el viernes último y estuvo bastante concurrido. El salon dicen que estaba perfectamente adornado y forrados los antepechos de los palcos con terciopelo y raso de colores orlados de oro y flores.

El jueves último se presentaron por primera vez ante el público barcelonés en el gran teatro del Liceo, la contralto señora Brambille y el baritono Sr. Carboni. La ópera que se cantó fué el *Trovador*, obteniendo los nuevos artistas nutridos aplausos por sus buenas cualidades como cantantes.

A la fiesta dada anteanoche por la señora viuda de Aranda, concurrieron muchas de nuestras mas conocidas damas del cuerpo diplomático, de la aristocracia y del mundo elegante de la corte.

PARTES TELEGRAFICAS

del interior y exterior.

Londres 7 por la noche. Los consolidados que abrieron á 91. 7/8 y llegaron á hacerse á 92, han quedado al fin al primer precio y muy poco buscados.

Los valores norte-americanos han bajado de 3 á 4 por 100 á consecuencia de la noticia de la separacion de la Carolina del Sur.

Paris 8. La *Gaceta del Danubio* publica una correspondencia de Londres que dice ser de buen origen, en que se expresa la conviccion de que Inglaterra no volverá á pedir á Austria la enagenacion del Veneto.

Bilbao 8. El Sr. Loizaga ha quedado elegido diputado.

Cádiz 8. Esta mañana salió de aqui el *Pelayo*, conduciendo material de guerra. El vapor tocará en Ceuta para tomar viveres y entregar todo en Tetuan.

Algeciras 7. El vapor *América* ha llegado hoy procedente de Barcelona, conduciendo al segundo batallon de Sevilla.

Barcelona 7. El vapor *Ebro* ha salido para Tetuan con cargamento de vino.

San Fernando 8. La *Circé*, que se halla en bahía desde el amanecer, embarcará ranchos y frescos y llevará á Tángen al secretario de nuestra legacion.

Córdoba 7. Ha quedado elegido diputado el general Echagüe, por una gran mayoría. La oposicion se retiró al perder la mesa.

Liverpool 7. El comisionado que el presidente mandó á la Carolina del Sur ha regresado á Washington, é informa estar resuelta la separacion de los Estados; que aquellas autoridades están dominadas por el pueblo exaltado; que los demás Estados del Sur no tratan por el momento de la cuestion separatistas, si bien los pueblos han sabido con gran entusiasmo el acto de la Carolina.

Los cuatro diputados de la Carolina en el Congreso de Washington hicieron dimision el 24. Lincoln, los diputados del Congreso y la prensa toda de su partido, declaran ahora que la Carolina no puede separarse de la union á menos que conquiste el gobierno federal.

Acaba de descubrirse un desfalco de un millon de duros en el departamento del Interior de Washington.

Noticias de Venezuela del 25 de noviembre dicen, que seguia allí reinando el mayor desorden, y que los hacendados del campo se refugiaron en Carris.

Nada nuevo de Mejico.

Paris 8 por la tarde. El Banco de Francia ha elevado el tipo del descuento al 7.

Londres 8. El *Daily-News* dice, que la flota francesa saldrá de Gaeta, bajo la condicion de que el Diamonte suspenderá el fuego contra Gaeta hasta el 19 del actual.

Viena 7.

La nueva ley electoral no ha satisfecho la opinion pública. El archiduque Maximiliano ha llegado aqui para dar cuenta al emperador de la inspeccion hecha en el litoral Austriaco del Adriático. Se dice que un decreto imperial va á convocar en Hungria á los electores, con arreglo á la ley de 1848, y que las elecciones tendrán lugar á fines de febrero.

Paris 7. Se van á abrir en Gaeta negociaciones sobre nuevas bases para concluir un largo armisticio entre los ejercitos beligerantes.

Se ha suspendido en Nápoles la organizacion de la marina italiana, hasta la llegada del principe Carignan.

La *Patrie* declara que la escuadra francesa continúa en Gaeta para proteger al rey y real familia; pero que Francia no romperá sus compromisos con Inglaterra respecto á la no intervencion, y que por consecuencia, si la resistencia de Francisco II se funda en la presencia de la escuadra, no hay fundada razon para que se prolongue.

Berlin 7.

Se dice que el rey no dirigirá proclama á sus súbditos con motivo de su advenimiento al trono, contentándose con manifestar sus principios de gobierno en el discurso que pronunciará el 14 del corriente ante las Cámaras.

SENADO Y CONGRESO.

y noticias parlamentarias.

Aunque el señor presidente del Senado anunció al cerrar la sesion pública de anteayer que la Cámara quedaba en secreto, no se verificó esta al fin por haberse salido ya del salon muchos señores senadores.

Diene *El Diario Español* que no es exacta la version dada por *La Epoca* respecto á lo ocurrido en el seno de la comision que entiende en la ley de ayuntamientos al discutir la propuesta de transaccion que el Sr. Perez Zamora habia indicado. Segun *El Diario*, el Sr. Alonso Martinez fué quien realmente propuso la transaccion, admitiendo la libre separacion de los alcaldes con tal que fueran propuestos por los ayuntamientos en terna y nombrados por el gobierno. El Sr. Goicoarrea preferia lo votado á esta solucion, aunque su dictamen era que el nombramiento y separacion de los alcaldes fuera libre en el gobierno. El Sr. Cánovas del Castillo

aceptaba la transaccion del Sr. Alonso Martinez, con tal que quedase al gobierno la facultad de nombrar corregidores en todos los pueblos cuando las propuestas de los ayuntamientos fueran desechadas tres veces por el, por considerar á los propietarios indignos de su confianza. Nada se resolvió, por consiguiente, añade, y creemos que se mantendrá el tratado anteriormente y contra lo cual opinaron, como se sabe, el Sr. Cánovas y el Sr. Goicoarrea.

La sesion de ayer en el Congreso se abrió á las tres. Aprobada el acta en votacion nominal, se dió cuenta de que el señor duque de Villahermosa no podia asistir á la sesion por una desgracia de familia, y el Sr. Ríos Rosas (D. Francisco) por hallarse enfermo.

El Sr. Madoz ha llamado ayer la atencion de la mesa del Congreso sobre la hora avanzada en que se abren las sesiones y los perjuicios que ocasiona á los diputados que son puntuales á la cita, y en su virtud, se consultó al Congreso si se abrirán desde hoy á las dos en punto precisamente, acordándolo así la Cámara.

Ayer continuó en el Congreso el debate pendiente sobre la ley hipotecaria, reanudando el Sr. Permanyer su interrumpido discurso, en el cual hizo un detenido comentario de las principales disposiciones de la misma.

Varios diputados provinciales de Barcelona han dirigido una esposicion á las Cortes haciendo algunas observaciones, que en su concepto tienden á mejorar el proyecto de ley sobre diputaciones provinciales.

Ayer han circulado por los pasillos del Congreso unas hojas sueltas impresas en inglés, en las que, á vueltas con varios textos de la Escritura, se viene á deducir de ellas que para el otoño próximo vendrá á España como un nuevo Mesías D. Juan de Borbon.

Ayer tarde la comision del Congreso que ha de dar dictamen sobre el proyecto de ley de reforma del Notariado, oyó á dos comisiones de los escribanos de número y notarios de Madrid.

Para hoy en la noche esta citada la comision de actas del Congreso, con objeto de examinar la del Sr. Salamanca. Parecia que no habia dificultad para su admision supuesto que dicho señor ha sido elegido por unanimidad; pero diese que no será así, pues hay quien cree que la eleccion no es válida con arreglo á nuestras antiguas leyes, supuesto que han mediado promesas que han podido influir en el animo de los electores. Referimos lo que hemos oido sin garantizar la noticia.

Los diputados catalanes reunidos anteanoche para oír y dispensarse su proteccion al señor Monturiol inventor del barco-pep llamado el Ictineo, acordaron despues de haber oido al señor Monturiol, y de haber quedado satisfechos de sus esplicaciones, dirigirse al gobierno por medio de una Memoria que firmaran todos los diputados, recomendando la aplicacion de aquel invento por el Estado, y que una comision compuesta de un diputado por cada provincia de Cataluña y presidida por el señor Madoz, se acercara al gobierno y pidiera la proteccion de este para el ilustre inventor catalan.

Se va á pedir al Congreso que se conceda una pension de 18,000 rs. á la viuda del general Ríos, muerto en Africa.

Al comenzar ayer la sesion pública del Senado, el señor Rodriguez Camaleño se levantó para interrogar al Gobierno sobre la falta de pago á las viudas de los convalidados en Vergara. El señor presidente del Consejo de ministros le contestó, manifestando que el Gobierno de S. M. iba á presentar un proyecto de ley relativo al asunto que originaba la pregunta del señor Camaleño.

El señor Calonge, usó ayer de la palabra en contra del presupuesto de ingresos del año actual.

Ha pasado á la comision de peticiones del Senado, una esposicion en que se pide, se fijen dotaciones convenientes á las secretarías de los juzgados de primera instancia. La suscribe el que desempeña la del juzgado de Celanova, Asturias.

El señor Fernandez Baeza, ha impugnado la partida de contribuciones directas, señalada en el estado letra B, de los presupuestos para 1861. Los señores ministro de Hacienda y Gonzalez, individuos de la comision, le contestaron.

Hoy se reúne la comision del Senado que entiende en el proyecto de ley de anticipo de subvencion á las empresas de ferrocarriles.

En la primera reunion de las secciones del Congreso, se pedirá autorizacion para apoyar una proposicion concediendo á don N. Caballero, la construccion de un ferrocarril, que partiendo de Santiago vaya á Carril, en la linea de Galicia. No se pide subvencion, pero si las franquicias concedidas á las demas líneas de ferro-carriles.

Los presupuestos fueron aprobados totalmente ayer tarde en el Senado por 84 bolas blancas contra 12 negras.

Hoy celebrará el Senado sesion secreta, para asuntos de gobierno interior.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.)

Teatro Real.—Funcion 61 de abono.—A las ocho y media, *Simon Bocanegra*.—Circo.—A las ocho de la noche.—*Cegar para ver*.—*Campanone*.

Variedades.—A las ocho de la noche.—*La idea de San Lorenzo*.—Baile.—Principe.—A las ocho de la noche.—*Los tres enemigos del alma*.—Baile.—*El califa de la calle Mayor*.

Zarzuela.—A las ocho de la noche.—*Un pleito*.—*Una vieja*.—*El niño*.—*Lope de Vega*.—A las ocho de la noche.—*D. Tomas*.—Una sonata tocada al piano.—*Traga bombas!*

Teatro de Mr. Petit.—Funcion de nacimiento á las siete y media.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

DENTISTA.

El conocido profesor, medico-cirujano, D. Victoriano G. Dueñas, trabaja en todo lo que tiene relacion con el ramo del dentista por todos los sistemas conocidos en España y en el extranjero...

LA INSTRUCCION AMPLIADA.

Revista doctrinal para proporcionar a todos los profesores el medio de adquirir, con poco coste, conocimientos estensos en los diversos ramos de primera enseñanza, elemental y superior.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

LA MODA.

Esta publicacion es harto conocida para que tengamos necesidad de demostrar lo conveniente de su adquisicion, en especial para el bello sexo. Los hechos y la experiencia hablan. Nos dirigimos a las madres de familia...

El precio de la suscripcion es de DIEZ reales vellon al mes en todos los puntos de la Peninsula. A los que se suscriban por año, se les regala en libros la cantidad de cincuenta reales vellon...

MOVIMIENTO MARITIMO ESPAÑOL.

VIGO 2. Entró el bergantín goleta, María Camila con capitán presidente de Rio Janeiro. BILBAO 3. Salieron: Coleta, Sevillana, con hiego para Sevilla; id. Gloria, con harina para Málaga; polaca goleta, Manolita, con lana para Rio Negro...

ANUNCIOS.

PERDIDA.—EL DIA 25 DE diciembre, entre seis y siete de la noche, se perdió una porrita de casta americana con una manchita de canela en una oreja. Se replica a la persona que la haya recogido...

POSEEDORES.—DESDE CUATRO reales para familias o muchos amigos y personas solas. En la mejor casa, calle y punto de esta corte. Alcalá, 36, casa del conde Suizo.—El portero dirigirá.

COMPANIA.—Cede betun de Londres.—Los repetidos viajes hechos a Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, etc., por el jefe de estas casas, nos han dado el resultado de poseer los mejores betunes de Europa.



NOTA.—Se acaba de recibir una nueva pasta inglesa, impermeable, para limpiar y reproducir el brillo perdido en el calzado de charol, en los arneses, cartucheras, etc. a 1, 2 y 4 rs. caja W. y se emplea a 6 cuartos el par de botas, (sin cepillos).

COMERCIO Y SASTRERIA.

Calle de la Caza, num. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago, num. 1, principal, inmediato a Platerías. Se sigue haciendo trajes completos de invierno: gaban, chaleco y pantalón de pantener, de novedad, a \$80 rs., y de castor ó chinchilla, chaleco de lana y pantalón de satén, a 400 rs.

PRESTAMOS.—SE FACILITA dinero a las clases activas y pasivas, bajo bases muy razonables. Tambien se compra una casa por valor de 20 a 30,000 duros. Darán razon en la Cava Baja, num. 39, cuarto tercero.—(1 m. t.)

ARRIENDO DE PASTOS.—SE arrienda en pública licitacion el aprovechamiento de los pastos del monte de Malague y rastrojera de Majanar pertenecientes al escelsentísimo señor duque de Osuna y del Infantado, por tiempo de cuatro años, contados desde 1.º de octubre de 1861 a 30 de setiembre de 1865, bajo el tipo de 34,000 rs. anuales.

REGENERACION DEL HOMBRE.—Academia de gimnasio. Higiene ortopédica, dirigida por A. de Vignoblo. Calle de la Reina, número 14.

GRAN CAFÉ DE PARÍS, HOTEL RESTAURANT. MM. Ouliver et Busse ofrecen al público este magnifico y elegante establecimiento, que en los pocos dias que lleva de existencia, ha llegado a adquirir un crédito fabuloso...

MANUAL DEL JUEZ DE PAZ Y DEL ALCALDE EN EL EJERCICIO DE SUS FUNCIONES POR D. CELESTINO MAS Y ABAD. Quinta edicion, a la que acompaña el arancel mandado observar por real decreto de 28 de abril de 1850. Vase a 12 rs. en Madrid...

GRAN SALON DE PELUQUERIA. Juan Valencia ofrece al público el suntuoso gabinete que ha establecido en la calle de la Sierpe, número 9, centro de la elegancia sevillana.

ALMANAQUE DEL DIABLO. Contiene una nota biográfica de todos los hombres célebres del mundo, multitud de anécdotas originales, cuentos chistosos, poesias satiricas, enigmas diabólicos, tarifas de cartas, de ferro-carriles, sistema decimal, recetas para quitar manchas, hacer tintas, pomadas, aceites, etc., y otra porcion de noticias interesantes a toda la humanidad.

NOTICIAS.

Santo de hoy.—San Julian mártir y Santa Basilia virgen. Cuitos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la capilla de la V. O. T. de San Francisco, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde el acto de la reserva.

Fuente monumental.—Ya está terminada la del depósito del Campo de Guardias, y además de ser de buen gusto, tiene la ventaja de servir de lavadero público el agua sobrante del recipiente que se derrama en diferentes arroyos, y seguirá utilizándose de este modo hasta que se construya el que está proyectado frente al portillo del Conde-Duque.

Subsistencias.—Ayer entraron por las puertas de Madrid, 1,365 fanegas de trigo; 1,025 arrobas de harina de idem; 2,185 arrobas de carbon; 85 vacas, que componen 35,892 libras de peso; 383 carneros, que hacen 8,499 libras de peso; y 207 cerdos degollados.

Mercado al por menor.—Ayer quedaron en la carne de vaca de 18 a 20; de carnero, 18 a 20; de ternera, 34 a 42; despojos de cerdo, 14 a 16; tocino añejo, 26 a 28; idem fresco, 22 a 24; lomo, 30 a 34; jamon, 38 a 46; aceite, 24 a 26; vino, 10 a 14; pan de dos libras, 11 a 13; garbanos, 10 a 12; judias, 8 a 12; arroz 10 a 14; lentejas 8 a 9; habon, 22 a 24; y patatas, 23 cuartos.

La Beneficencia.—El consejo de vigilancia de esta compañía de crédito se reunió el 7 del corriente para examinar el balance de las operaciones realizadas por la Sociedad durante el mes de diciembre último y acordar el reparto de los beneficios que correspondan a los imponentes por las utilidades de dicho mes, de cuyo exámen y comprobacion resulta que la situacion de la compañía en 31 de diciembre es la siguiente:

Table with columns: ACTIVO, Caja: entrada, Cuenta de socios, Cartera y préstamos, Reserva y medallas, Títulos de renta varios, Total.

Table with columns: PASIVO, Caja: salida, Cuenta de socios, Descuentos y préstamos, Reserva y medallas, Títulos del 3 por 100 vendidos, Suma igual.

V. B.—El director general, NICOLÁS DE CABANILLAS. El movimiento de las operaciones durante el mes de diciembre, ha sido el siguiente: Saldo en caja el 30 de noviembre anterior, 106,549'16...

Table with columns: Existencia en caja el 31 de diciembre, El consejo acordó se repartiera a los socios noventa céntimos por ciento por los beneficios líquidos realizados en el mes de diciembre...

Con este reparto, el término medio de los intereses que han percibido los socios de La Beneficencia desde la creacion de la compañía, rebajado el 20 por 100 que corresponde a la Direccion, es de TRES REALES VEINTE Y TRES CÉNTIMOS POR CIENTO.

CAMBIOS DE MADRID.

Table with columns: Madrid 8, Sobre París a 8 dias, Sobre Londres a 90 dias, Provincias, Daño al papel, Beneficio al papel.

CAMBIOS DE PROVINCIAS.

Table with columns: CADIZ 4, LONDRES 4, MADRID 4, BARCELONA 4, VALENCIA 4, SEVILLA 4, MALAGA 4, BILBAO 4, ZARAGOZA 4, LISBOA 4, LISBOA 4.

COMPANIAS Y FERRO-CARRILES.

Table with columns: COMPANIAS, Madrid, Paris, Bruselas, Amstrd.

CREDITO, MERCADOS.

Table with columns: MADRID, PROVINCIAS Y ESTRANJERO, Precio anterior, Precio del dia, Observaciones.

MERCADOS.

Table with columns: MADRID 8, Se han vendido 1,865 fanegas de trigo de 44 a 52 rs.; la cebada de 25 a 25 1/2 rs. al arroba a 51. Cuanto por vender 1,471 fanegas de trigo.